

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE

Independiente
y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55

No se devuelven los originales
aunque no se publiquen.

Fuera de la capital, 75 céntimos al mes

Alicante: Martes 16 de Abril de 1918

Pagos por adelantado

La interinidad de un Alcalde

Las funciones de Alcalde que viene desempeñando el Concejal electo en Noviembre último, D. Antonio Bono Luque, en la ausencia del propietario don Ricardo P. del Pobil y Chicheri, son las que bien esperábamos de persona tan culta y escrupulosa como el que ocupará este cargo en propiedad según deseos de todo nuestro Ayuntamiento y pueblo alicantino que ha fiado en él una continuación digna del Sr. Pobil cuando éste tenga que abandonar la Alcaldía reclamado para otro puesto de más alto rango e importancia.

Esa interrupción momentánea en unos casos y eterna en otros que se da cuando suceden cambios como el que aquí ocurrirá en plazo no lejano, en este no la tendremos por el entusiasmo y fé que el señor Bono a igual que el señor Pobil tienen por el engrandecimiento de Alicante; buenas pruebas de su alicantinismo ha dado en las repetidas veces que ha estado al frente de nuestro municipio y está dando desde los escaños concejiles irguiéndose con la valentía del que sabe lo que se trae entre manos como uno de los más acérrimos defensores de nuestros intereses.

El impulso que a nuestras más anheladas y beneficiosas mejoras ha dado don Ricardo Pobil, como la construcción de la Plaza del mercado nuevo, reparación de calles, gestiones acerca de los poderes públicos para solicitar apoyo con el fin de ensanchar nuestro desenvolvimiento comercial, seguirán su mismo cauce si es que con la ayuda de todos no llega nuestro futuro Alcalde don Antonio Bono a immortalizar su nombre como el del señor Pobil para que queden los dos esculpidos con letras de oro en los anales de la historia política de Alicante.

Círculo de Bellas Artes

La junta general del domingo
Como estaba anunciado y con asis-

tencia de buen número de socios propietarios-fundadores y numerarios, se celebró el domingo tarde la junta general ordinaria que previene el Reglamento de esta culta sociedad alicantina Círculo de Bellas Artes.

Fueron aprobadas las memorias del Secretario y del Contador, más los balances y estado de fondos de la sociedad y se procedió a la elección de Presidente y Secretario, cuyos cargos estaban vacantes por renuncia de don Salvador Sellés y don Eduardo García Marcili, respectivamente; resultando elegidos para el primero, nuestro compañero en la prensa, el inspirado poeta don Rodolfo de Salazar, que desde la fundación del Círculo desempeñaba el de Vicepresidente, y para el segundo don Anselmo Cutayar Mauricio.

Vacante, por consecuencia el cargo de Vicepresidente del Círculo, la junta general votó para desempeñarlo a nuestro querido amigo el doctor don Angel Pascual y Devesa: y como este señor a su vez, dejaba vacante en la Directiva una de las vocales, fué elegido vocal, uno de los más entusiasmados socios del Círculo, don Enrique Garriga Amérigo.

Los reunidos acordaron también, como era de justicia, ratificando el acuerdo de la Junta Directiva, hacer constar en acta el sentimiento que con carácter de irrevocable presentó de la Presidencia del Círculo, el maestro de los poetas alicantinos D. Salvador Sellés, y la del Sr. García Marcili.

Y finalmente, en ruegos y preguntas, se demostró una vez más, el entusiasmo que reina en la casa de los artistas de Alicante, sometiéndose a la consideración de la Junta Directiva varias provechosas iniciativas, que la Junta acogió para su estudio o para su realización, según su índole.

La Juventud

Confirmando el rumor circulado y del que nos hicimos eco oportunamente, elemento joven del Círculo

de Bellas Artes, asaltó sus salones a las siete de la tarde.

Con ocasión de las pasadas Pascuas; la Juventud del Círculo y sobre todo sus bellas colaboradoras las distinguidas señoritas que han tomado parte en las fiestas de arte celebradas, no habían tenido ocasión de reunirse y ayer tarde lo hicieron, cambiando impresiones y fraguando planes para el porvenir.

También se bailó un poco.

El resumen, un momento muy agradable

Bordadoras

Se necesitan buenas.—Infanta 8.

Academia de Corte y Confección

SISTEMA MARTÍ

Dirigida por la Profesora titular

Delfina Martínez Verdú

Plaza de Alfonso XII, núm. 14 principal.—ALICANTE

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4. 1.º.—ALICANTE

Se vende una Confitería

muy acreditada, situada en el centro de esta capital.—Razón, calle de Calatrava, núm. 19.

Aviso al público

SE PAGA

Lana de colchon a 3 pesetas kilo	Trapos de colores a 0'20 pesetas kilo
Retales de paño nuevo a 1'50 id. id.	Plomo a 0'60 id. id.
Trapos de paño y lana a 1 id. id.	Cobre a 3 id. id.
Cuerdas de cáñamo a 0'75 id. id.	Metal a 2 id. id.
Trapos de algodón blancos a 0'50 id.	Zinc a 1 id. id.
Trapos de algodón negros a 0'60 id.	Papel y cartón viejo 2 ptas. arroba.

NO CONFUNDIRSE, ALMACEN DE TRAPOS, Calle de la Concepción, 38

Análisis químicos y bacteriológicos.
Específicos y ortopedia a precios económicos

Citogenol tiocolado

Para la curación de los catarros crónicos, premiado en los Congresos de Zaragoza, Barcelona y San Sebastián.

FARMACIA DEL DOCTOR AGUILO.—Alicante

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

Parte alemán

Nauen, oficial. — (noche) En el frente del río Lys, hubieron combates afortunados para nuestras tropas entre las poblaciones de Nieuwekoke y Vieux-Berquin.

Berlin.—(oficial) Frente occidental.

En el campo de batalla a orillas del Lys hemos ganado terreno en tenazos combates.

Al Sur del arroyo de Dow logramos perforar la posición enemiga al Suroeste Wulverhem y tomamos por asalto en tenaz combate, contra tropas inglesas, que contraatacaron varias veces el pueblo de Neenvekleke.

A raíz de un ataque dado al anoche, nos posesionamos de las alturas al Oeste de dicho pueblo.

El combate ha tenido grandes alternativas.

Ocupamos las aldeas de Meis y Vieux Berquin.

El enemigo tuvo grandes bajas pues lanzó sus columnas en varios movimientos, que observaron perfectamente nuestras escuadrillas de aviación.

En el frente a ambos lados del Somme, combates de artillería.

Se malogró con grandes bajas un ataque enemigo en Haenvellers.

Cayó en nuestro poder buen número de prisioneros.

Al Norte de Mecher realizamos con éxito un avance contra las tropas americanas causándoles bajas y haciendo prisioneros.

En los dos días últimos derribamos 37 aviones enemigos y tres globos cautivos.

El teniente aviador Neuckhos, alcanzó su victoria aérea número 24.

Sin novedad en los demás frentes.

Parte francés

Paris.—(noche) Bombardeo reciproco en varios puntos frente de batalla.

No han habido acciones de infantería.

Parte inglés

Carnavon.—(noche) Después de los grandes ataques de anoche, hoy seguimos en la posesión de Neuve-Eglise.

Durante la tarde el enemigo ha reanudado sus esfuerzos para apoderarse de dicho punto.

Rechazamos un ataque en las cercanías de Bailleul.

También rechazamos otro ataque cerca de Merris.

Dispersamos a cañonazos un ataque alemán al noroeste de Merville,

Gran actividad de artillería enemiga cerca de Albert.

La guerra submarina

Nuevos éxitos

Nauen, (oficial).—Alrededor de Inglaterra han sido hundidas por los submarinos 23.000 toneladas afectando principalmente a buques transportes entre Inglaterra y Francia.

Entre los hundidos figuran dos vapores de seis mil toneladas y otro tanque de cinco mil defendidísimo.

En estos éxitos se ha distinguido notablemente el capitán Remy.

La guerra aérea

Ciudades bombardeadas

Nauen.—Durante la noche del doce al trece una escuadrilla de dirigibles alemanes, han bombardeado las ciudades de Birmingham, Nottingham, Sheffield, Leeds, Hull y Crismby.

A pesar de la defensa de los cañones anti-aéreos y de los ataques de los aviones enemigos pudieron regresar indemnes a su base de operaciones.

Cambio de telegramas

Opinión de la prensa

Nauen.—La prensa alemana comentando el cambio de telegramas habido entre los emperadores de Alemania y Austria—dice—que Clemenceau ha conseguido con mentiras todo lo contrario que se proponía, pues en vez de desunir a ambas naciones y crear rivalidades el resultado ha sido estrechar aún más los lazos de mutua e inquebrantable fidelidad.

Representante diplomático

Para Polonia

Roma.—Puede asegurarse que Su Santidad ha nombrado representante suyo diplomático en Polonia.

Esto es la mejor prueba del reconocimiento de la soberanía e independencia de Polonia.

El Pontífice con esto practica los principios enunciados en sus alocuciones y encíclicas, en favor de los pequeños pueblos oprimidos.

El nuevo representante será persona conocidísima y estimadísima en el Vaticano.

Otro que aproveche

Una dimisión

Londres.—El general Syres ha sido nombrado el día 13 jefe del Estado

Mayor de la Real Aeronáutica fuerza de aviación por haber dimitido el cargo el general Trencharde.

Los dedos huéspedes

Dicen los ingleses

Londres.—El corresponsal británico del Cuartel General dice que más de cincuenta divisiones alemanas se lanzaron contra las tropas inglesas en el actual frente de batalla de norte durante cinco días.

Que los ingleses luchan continuamente contra fuerzas muy compactas quienes han de luchar contra el mal tiempo que es favorable a los ingleses.

Afirma que se nota cierta tendencia de los alemanes a terminar la ofensiva, lo cual indica probablemente que el enemigo está muy cansado.

Más bombardeos

Estaciones destruidas

Nauen (madrugada).—Favorecidos por el tiempo, nuestra escuadrilla de bombardeo, dirigieron continuos y violentos ataques contra tres importantes nudos ferroviarios del enemigo, detrás de su frente de batalla en Saint-Omer, Saint-Pol, Amiens.

En esta última estación especialmente, se produjeron violentos incendios seguidos de tremendas explosiones.

Nuestros aviadores con sus reconocimientos apoyaron el avance victorioso de nuestras tropas manteniendo las comunicaciones entre las fuerzas y el mando.

Los globos cautivos seguían pegados a la infantería.

Nuestros aviones de caza, derribaron 24 aviones y dos globos cautivos al enemigo.

Nosotros perdimos ocho aparatos.

Esfuerzos alemanes

Más sobre Armentieres

Nauen.—Los corresponsales del frente, telegrafían el penoso y rápido trabajo que tuvieron que realizar 30 compañías alemanas el primer día de la batalla de Armentieres, arreglando caminos en el terreno pantanoso en una extensión de más de dos kilómetros con objeto de que pudie-

ran pasar por él las baterías pesadas y los camiones.

Un Consejo

Varios asuntos

Zurich.—Se ha celebrado en Budapest un Consejo presidido por el Emperador Carlos.

En dicho Consejo tomaron parte Czernin y Seidler y la mayoría de los ministros austro-húngaros.

Se deliberó sobre la cuestión alimenticia, situación del interior, monárquica y del incidente Czernin-Clemenceau.

Consejo en Viena

Desavenencias de políticos

Viena.—El jueves pasado celebró en Viena Consejo de ministros.

Se dice que surgieron en dicho Consejo desavenencias entre Czernin y Seidler.

Nombramiento importante

El conde de Polzer

Viena.—Indicase al conde de Polzer persona que goza de una grandísima influencia en la Corte, para ocupar en breve plazo un cargo elevadísimo.

Y dos centímetros

Vengan cañones

Londres.—El gobierno inglés ha mandado construir un cañón monstruo, cuyo alcance será de doscientos kilómetros.

Desórdenes en La Haya

Muertos y heridos

La Haya.—Telegrafían de esta población, que a consecuencia de los tumultos ocurridos, por protestar del racionamiento del pan, han resultado ocho muertos y cincuenta heridos.

Las tropas han tenido que restablecer el orden.

Movilización rusa

Los soviets

Petrogrado.—Telegrafían de esta población que los soviets han decretado la movilización general en toda Rusia.

Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos decretos y Asistencia a partos
Empeinado 14, 1.º.—Alicante

CRONIQUELLAS

Del lar campestre

Era una casuca de esas que tanto abundan por el campo. De aspecto mísero, cual choza pastoril, compuesta de una cocina-comedor que al mismo tiempo sería de sala, de recibidor y hasta de centro de recreo de los pequeñuelos y algunas noches, las de bautizo en que rememoraban la de boda y en las de los santos de los padres y de la hija mayor (ya una mocica que comenzaban a rondarla), convertíase en salón de baile, aunque malamente cabían dos parejas bailando las indispensables malagueñas; y además tres o cuatro alcobas.

En el fogón (ese fogón campesino que sólo se alza del suelo un par de dedos, teniendo por cúpula una chimenea de grandes proporciones) ardián dos gruesas cepas y alrededor del fuego habían varios cacharros en los que, sin duda, estarían el almuerzo, la comida y la cena de la familia y los trabajadores.

Atizaba el fuego un pequeñuelo, niño de muy orta edad, que con el rostro y manos tiznadas, preparaba, al mismo tiempo, la mesa, dejando marcados sus dedos en los blancos manteles.

Al rato, penetraron hasta siete hombres, rudos, tostada su tez por el sol y con pocas ceremonias sentáronse alrededor de la mesa.

Tras ellos aparecieron tío Pepe y tía Rosa, los dueños de la casa y en pos de estos Mari-Rosa, la hija ya mocica que traía de la mano a dos zagales, dos de sus tres hermanos, pues el otro como ya sabemos se encontraba ya en la casa,

Extendieron un paño, que parecía azul, por el suelo y alrededor de ellos acumuláronse los pequeñuelos. Mari-Rosa servía.

Casi sin hablar pasaron unos momentos. La bota corrió de mano en mano y uno de los obreros murmuró:

—No es muy buen vino; como el de ca el marques no lo he vuelto a probar.

Nuevo silencio.

—¿Sabeis?—dijo otro.

—¡Qué!—preguntaron todos a coro.

—Mañana hay que levantarse más temprano, que así lo ha dispuesto el gobierno.

—¡Phs!—indicaron todos; y otro, joven, al terminar de beber un nuevo trago, añadió:

—Pero el sol saldrá más tarde y nosotros que nos levantamos con el no madrugaremos tanto... en algo tenemos que ir igualandonos a los señoritos.

JULIAN DE C.

La cuestión del pan

Convocación de Juntas

El Consejo de la Casa del Pueblo convocó anoche para una reunión, a todas las directivas, para tratar de la

solución dada por el Ayuntamiento y la Comisaría de abastecimientos con motivo del conflicto del pan.

Tomaron los acuerdos de protestar de la política económica del gobierno. Y celebrar esta noche un mitin en sentido radical en la Casa del Pueblo.

Mitín integrista

En Avila

Avila.—En esta población se ha celebrado en medio de una gran concurrencia, un mitin integrista.

El beneficiado de la Catedral don Emilio Sanchez, hizo la presentación de los oradores que tomaron parte en el mitin.

Después de hacer uso de la palabra Quilez, hizo el resumen del acto el letrado integrista señor Senante, que presidía, quien abogó por la unidad católica, declarándose partidario de la autonomía regional.

Después del mitin se celebró un banquete.

SUCESOS

Fraternidad

Los socios Miguel Pastor Such y Zoilo Pérez Gomez después de haberse lanzado a la faz cuatro fracesitas de pronostico, pasaron a las manos riñendo como si fuesen dos gallos ingleses.

De resultas del cariñoso saludo fué curado en la casa de socorro el Gomez de dos heridas en el torax producidas por arma blanca.

Una vela que se apaga

Vicente Gines Ramos ha denuncia-

do, que de una barca de su propiedad, le robaron en la pasada noche, una vela y varios enseres, sin que los cacos hayan dicho esta boca es mía.

Intento de hurto

El vigilante nocturno núm. 30, hombre astuto con ribetes de Nick-Karter, observó con gran extrañeza, que del almacén del señor Griffsch varios individuos se dedicaban a extraer carbón. Verlo y enderezarse hasta el chuzo fué cosa de cine... Después sombras que se esfuman, ruidos que se extinguen y la noche extendió su negro manto sobre el trágico lugar del hecho.

¡Esos perros!

En la Clínica Municipal han sido curados Rafael Botella de una erosión en la pierna derecha y María López Baeza de erosión en la región maleolar derecha.

Ambas heridas fueron ocasionadas por las caricias de un can.

Cazador, cazado

El carterista Sebastián García García (a) «Sebastián», tuvo la mala ocurrencia de venir a trabajar a nuestro hermoso rincón levantino.

Pero al ir a desembarcar del vagón con que había hecho su record, dos agentes de vigilancia muy atentos y amables, después de los saludos de rúbrica, le condujeron a la Inspección de donde pasará una temporada en el amplio y confortable «chalet» de Benalúa.

Contra el reglamento

Ha sido denunciado por la bene mérita de Benimantell, el vecino de Bolulla, Mariano Guarciola Morat, por infringir el reglamento de carreteras.

Racha de robos

El Juzgado de Denia, instruye las oportunas diligencias con motivo de varios robos cometidos en aquel término municipal.

No me mates

La vecina de Jijona Carlota Hernández, ha denunciado a su vecina Encarnación Alorey Mora, por amenazarla de muerte. ¡Qué miedo!

Pesetas que vuelan

El vecino de Villena, Rafael Saez López, guardaba con el cariño que es de suponer 160 pesetas auténticas que constituían su dicha y felicidad, pero el diablo cuando no tiene nada que hacer, con el rabo espanta moscas, y se le ocurrió dar un verdadero susto al tierno admirador de la peseta.

Para ello tocó con la yema de los dedos las 160 *beatas* y como por arte de encantamiento se esfumaron las susodichas pesetas en el eter infinito...pero a Rafael Sáez le hizo muy poca gracia la metamorfosis y todo conpungido dió parte a las autoridades.

Recibos de alquiler

En la imprenta de este periódico se venden recibos de alquiler de casas a setenta y cinco céntimos el talonario de cien hojas.

Tarjetas postales

En la imprenta de este periódico se hallan a la venta magnificas y variadas colecciones de tarjetas postales, desde cinco céntimos hasta 3'50 pesetas.

206 Prop. Casa Editorial Maucci.

nación en los límites más reducidos.

Don Juan Tenorio, al morir, continuó viviendo en la imaginación de todos los españoles.

FIN

Nuestro folletín

Habiendo terminado la publicación de la interesante novela

Don Juan Tenorio

mañana comenzaremos la de Victoriano Jimenez de Couder, titulada:

Torre Marquesa

cuya propiedad hemos adquirido.

Como dicha novela e. inte. erantísima y seguramente será del agrado del público en general, nos proponemos hacer una edición económica de la misma; la que pondremos a la venta tan pronto terminemos de publicarla en este periódico.

Pidiendo protección

Consejo nacional

Namen.—Reunido el Consejo nacional de Livonia, Estonia, Riga y Oesel, acordó solicitar del kaiser que conserve con carácter permanente, bajo su protección militar Livonia, Estonia y las islas cercanas a la ciudad de Riga, que forman la monarquía constitucional.

Que sea agregada dicha monarquía al imperio alemán, mediante la unión personal con el rey de Prusia.

Solicitar del Kaiser que facilite la creación de organismos nacionales propios para Livonia y Estonia, hasta que se unan los territorios bálticos en un Estado, y que entre el imperio alemán y los territorios bálticos constituidos, se establezcan convenios militares y económicos.

El Consejo Nacional, compuesto de cincuenta y ocho miembros, envió al Kaiser un telegrama expresándole la gratitud de la población por haber desaparecido la antigua opresión y pidiendo la adhesión al poderoso imperio alemán por medio de la unión personal del rey de Prusia.

La guerra al día

Extracto de operaciones

Las tropas alemanas después de cruento y reiterado ataque perforaron las posiciones inglesas al sudoeste de Wulverghem apoderándose del pueblo de Neuve Eglise y de las alturas situadas al oeste.

Cerca de Bailleul la pelea fué encarnizada ocupando los asaltan-

tes las aldeas de Merris y Viex Berquin.

Entre este último punto y Nieukerke se llevaron a término durante la jornada serios choques nuevamente favorables para las armas germanas.

A ambos lados del Somme continuados combates de artillería, habiéndose malogrado un contraataque de los franceses contra Mainvillers.

Al norte de San Mihiel realizaron las tropas tudesas un afortunado golpe de mano contra las americanas regresando punto de partida con numerosos prisioneros.

Vapor torpedeado

Frente a Palomos

Gerona (oficial).—El vapor «Franco-Brovenco» fué torpedeado anoche.

Apesar de estar seriamente averiado pudo ganar el puerto de Palomos. La tripulación resultó ilesa.

Natalicio

Felizmente ha dado á luz á una robusta niña Doña Encarnación Gomis esposa de nuestro particular amigo Don Antonio Amorós,

La madre y recién nacida disfrutan de un perfecto estado de salud.

Igualmente alumbró á otra niña Doña Emilia Pagán esposa del no menos amigo nuestro D. José Ramón encontrándose en las mismas condiciones que la anterior.

Felicitemos por tales circunstan-

cias muy sinceramente a los venturosos cónyuges.

NOTICIAS

CARIDAD.—La implora muy sinceramente Antonio Martínez enfermo grave con dos hijos que vive en la calle de San Juan número 9 bajos (Villavieja), donde pueden pasar a socorrerle las personas verdaderamente caritativas.

SE COMPRA una escalera de caracol.—Razón, Infanta número 2, tienda.

ULTIMA HORA

DIARIO DE OPERACIONES

Siguen duramente pero con menos impetuosidad los combates en la llanura del Lys.

El centro de ataque de los alemanes toca ya el bosque de Nieppe, mientras la izquierda se ha establecido al noroeste de Bethune. La derecha se encuentra al sur de Bailleul y en las cercanías de Neuve-Eglise, población belga que ha cambiado seis veces de dueños en dos días.

Los ingleses extreman su resistencia para tratar de impedir el giro del ejército tudesco que acaudilla el general von Belov, hacia el oeste, sirviendo de eje la pequeña aldea de Marris en la Flandes francesa.

Las noticias de los demas frentes y sectores, no acusan novedad.

Don Juan Tenorio 205

En Sevilla se conservaba en la actualidad una casa que se conoce con el nombre de «Casa de los muertos» y que según de público se dice, perteneció al padre de don Juan Tenorio.

Los chicos hacen sabrosos comentarios cada vez que miran los mascarones que hay a la puerta de dicha casa, y las viejas se santiguan al pasar por delante de ella.

Si la historia de don Juan Tenorio no hubiera recorrido el mundo entero, los novelistas hubieran desplegado en esta obra toda su fantasía. En la actualidad, no han tenido más remedio que unirse al camino trazado por su creador y sin adular los hechos ponerla en prosa o cantarla en estrofas, pero estrechando la imagi-

RECUERDE USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

ELÍXIR GALLOL

DA

FUERZA, VIGOR Y JUVENTUD

y los Médicos le llaman el REMEDIO DE LOS

DÉBILES



PRESE EN FARMACIAS Y HERBERIAS

Registro Civil

Durante las últimas 24 horas se han registrado las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Juan Alisón Alemañ, Magdalena García Gomis, Remedios Rastoll Gadea, Trinidad Corredor Amores y Antonio Bellot Buondía.

Defunciones

Dolores Navarro García, 4 meses; Antonio Such Ponzada, 3 meses; Dolores Hernández García, 25 años; Encarnación Benito Esteve, 33 años.

Matrimonios

Ninguno.

Ostras frescas

Llegadas regulares hasta fin de Abril

Dos clases solamente. Gordas finas, docena 1'80 ptas. Medianas finas, docena, 1'20 id. Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

MAISON FRANÇAISE.—Paseo de los Mártires, Alicante.

Imprenta Hijos de J. García Castaños, 55